

# Atacan los Nacionalistas en el Frente de Aragón

## con represalias amenazan los nacionalistas

Si Valencia ejecuta a los periodistas detenidos, los nacionalistas ejecutarán a elementos izquierdistas que están en su poder

BRUN, 29. — Las autoridades nacionalistas, amenazaron con tomar represalias caso de que el gobierno de Valencia ejecute a los cuatro periodistas nacionalistas que se encuentran presos desde hace un año. Los periodistas españoles nacionalistas publicaron lo que ellos aseguran fue una noticia radiodifundida desde una estación de Barcelona al efecto de que cuatro periodistas y empleado, del "Heraldo de Aragón", de la ciudad de Zaragoza, habían sido condenados por un tribunal popular. Hacien do referencia a ese despacho, la parte civil del gobierno del general Francisco Franco declaró q un número de periodistas izquierdistas se encontraban presos, en mano, de los nacionalistas, y que estos serían ejecutados infaliblemente como medida de represalia en el momento que se

suplora la muerte de los nacionalistas. Los cuatro periodistas son Manuel Casanova, Carrera, director del periódico mencionado. José Meiras, reporter, Miguel Martín Chivite y Angel Zamora, fotografo. El corresponsal uruguayo Suito quien se encontraba en su compañía cuando los cuatro españoles fueron capturados en diciembre del año pasado fue puesto en libertad un mes después.

# CONTRA EL COMUNISMO, ATEISMO Y PAGANISMO

## Dirige Pío XI su nueva Enciclica

## CESO EL TEMPORAL

### ESE ES EL INFORME OFICIAL DE ESTA MAÑANA

El director de Telégrafos, señor Gutiérrez, informó esta mañana a los periodistas: Cesó el temporal. Hace buen tiempo en todas las regiones de la República. El tornado causó relativo, in finos daños a las líneas telegráficas. No se sabe de nuevas lesiones materiales.

Recomienda la práctica de la devoción al Rosario durante el mes de octubre. — La enciclica se dirige contra los gobiernos izquierdistas, de Rusia, España y México

Ciudad del Vaticano, 29. UP. — Su Santidad, Leo XI emitió una enciclica desde su residencia veraniega de Castel Gandolfo con fecha de ayer, denunciando el comunismo, el ateísmo y el paganismo, justificando en el momento en que la prensa de Roma publica los textos de los discursos pronunciados por Mussolini y Hitler, ayer. La enci

lica se llama "la carta enciclica sobre el rosario de la virgen bendecida". Simultáneamente el mismo pontífice criticó la actitud de Alemania cuando argüo a los feligreses a hacer frente a los males del comunismo y a la tentación de algunos jefes de estado que están luchando contra el comunismo para "revivir los errores paganos y su moralidad".

También se dirige la enciclica en contra de México, España y Rusia, aunque los nombres de estos países no son mencionados. La carta urge la práctica de la devoción del rosario durante el mes de octubre, el cual está especialmente reservado en los calendarios religiosos para la devoción a maternidad de la Virgen María.

# MUSSOLINI SALIO PARA ITALIA

## DECLARADO DIA DE FIESTA MAÑANA PARA CELEBRAR EL REGRESO DEL DUCE. — HABRA DESFILES MILITARES, REUNIONES y una recepción OFICIAL

BERLIN, 29. — Benito Mussolini y su séquito partieron rumbo a Italia en el tren especial que

los había traído a través de los Alpes después de su visita de cuatro días a Alemania nazi.

socialista. El tren salió de Berlín a las tres y 50 minutos. (PASA a la Página OCHO)

# VIOLENTA CONTROVERSIA EN LA LIGA

## NO CEDERE

### Declara el propietario de la Imprenta Arias

No admito imposiciones extrañas en el manejo de mis intereses

Los talleres de tipografía y de encuadernación del "Heraldo de Aragón" siguen en pleno aflujo. Los huelguistas no regresan al trabajo e impiden, en cierta forma, que

se pronóstica para la asamblea de esa entidad

Francia e Inglaterra proponen que se posponga la cuestión española, pero Valencia no acepta esa fórmula

GINEBRA, 29. — La delegación española dijo que su insistencia de que la liga reconociera la agresión en contra de España republicana por Italia y Alemania había sido reforzada por el texto de los discursos pronunciados por Hitler y Mussolini ayer. La delegación valenciana declaró que si se necesitaba aun una prue

## MUERTA

### después de dormir cinco años y medio

Era un caso de letargia encefalítica, pero la víctima murió de pulmonía

CHICAGO, 29. — Patricia Maguire, 32 años de edad y una bella joven astenográfica, murió hoy en un hospital de esta ciudad después de haber estado dormida durante cinco años y medio. La causa inmediata

# Continúan los fusilamientos en Rusia

MOSCU, 29. — El periódico "Pravda" anunció en su edición de hoy el fusilamiento de otros 10 "supuestos terroristas", acusados de haber interrumpido el servicio de la corriente eléctrica. Los fusilamientos acontecieron en Leningrado, y la corte marcial además los condenó por el delito de "espionaje", agregando que todos los fusilados eran empleados de una planta eléctrica. Se les encontró culpables de haber causado varios accidentes y pérdidas de vidas, dañando toda la planta y obligando a varias fábricas a discontinuar sus labores el día 19 del mes en curso, quedando la ciudad en la oscuridad, cuando ocurrió una explosión en la planta eléctrica. Entre los ajusticiados habia un agente alemán.



# NOVEDADES



Nº 481—Director: Rafael Soley—Año II. San José, Miércoles 29 de Setiembre, 1937

# Intensificada la búsqueda de los naufragos

## APROBACION EN GLOBO DEL PRESUPUESTO

### SERA PRESENTADA LA RESPECTIVA MOCION AL DISCUTIRSE EL PROYECTO. — SE TRATA ASI DE EVITAR LA POLITICA EN LA TRAMITACION

Fuimos informados esta mañana que al iniciarse en el congreso la discusión del proyecto de presupuesto nacional para 1938, presentado por el secretario de Hacienda, y cuyos detalles principales dió a conocer anticipadamente nuestro colega LA TRIBUNA, será presentada una moción tendiente a que el proyecto sea aprobado en globo. Se considera que en esa forma se evitará que

se inmiscuya la política y que como consecuencia se eleve el monto del presupuesto nacional. La moción será presentada por gran número de firmas de diputados con el objeto de garantizar así su aprobación en el congreso, y de que el proyecto sea aprobado con base en la presentación por parte del Poder Ejecutivo.

Con aviones, gasolinas y bongos y por tierra, trátase de dar con los cadáveres de Olaso, Vilches y Cover

Sondeos submarinos en un círculo de cerca de 30 kms. — Hoy logró recuperarse sus fuerzas Tomás Rees, el único sobreviviente de la catástrofe

### BARCOS PESQUEROS ZARPAN DE PUNTARENAS HACIA BOCA ZACATE

Cuando NOVEDADES visite a los lectores, el doctor Casas estará atendiendo a don Tomás Chaves, quien como lo informaron ayer tarde en una transmisión de radio extraordinaria LA TRIBUNA Y NOVEDADES, fue encontrado con vida en los manglares de la solitaria isla de Guarumal, cerca de Boca Zacate.

otros acontecimientos, terroríficos en que ella ha sido figura central.

### NAVES PESQUERAS RUMBAN AL SUR

Nuestro redactor en Puntarenas nos ha informado esta mañana que algunas embarcaciones pesqueras salieron a altas horas de la noche rumbo a las costas del sur, con el objeto de colaborar en la intensa búsqueda de la gasolinera desaparecida el lunes, y cuyo paradero constituye la incógnita que a la "Panga" trágica y al efecto recuerdan algunos e

### LA PANGA PIONEER

Las gentes de mar de nuestro litoral del Pacífico han marcado a la gasolinera Pioneer de la United como la "Panga" trágica y al efecto recuerdan algunos e

## INICIADA LA INVESTIGACION

### En primer término se trata de averiguar si hay más complicados en las irregularidades en las oficinas de la Tributación Directa

En la mañana de hoy la jefatura del ministerio público dió las instrucciones del caso para llevar a cabo activamente la investigación sobre las irregularidades descubiertas en las oficinas de la Tributación Directa, y en las que aparecen como comprometidos dos empleados que han cesado en el desempeño de sus funciones. Como primer medida se trata de investigar, de acuerdo con las

declaraciones del primer indiciado y compañero, si en el asunto hay otros comprometidos. Conforme a esa prueba seguirá el trámite de la investigación. Si los indiciados asumen toda la responsabilidad la acción será contra ellos; de lo contrario se llevarán a cabo las investigaciones para determinar la verdad de las cosas en lo que se refiere a la culpabilidad en tales irregularidades.

# Tallulah y Cleopatra

La sirena de Broadway, que "no era de pasta para casarse", asegura que su enlace con John Emery es el primero y el último. — En "Antonio y Cleopatra", ella será Cleopatra pero él no será Antonio

(De nuestro Corresponsal)

Reina de Broadway, arrogante, desvergonzada, corriente y rápida en la chispeante conversación que salpica con sátiras que la hacían temblar aun de sus amigos, siempre, rodeada de hombres, que la cortejaban y jamás realmente interesada en uno, particularmente Tallulah Bankhead había llegado a los 35 años de edad con la reputación de ser el "tipo de mujer que no se casa". Es más, había hecho mala su matrimonio y alardeado de que su carácter impulsivo e independiente y su afición a la vida libre y volandera harían de ella una pésmica concorte.

Pero el 1 de septiembre se rompió, al parecer, esa crisálida de frivolidad y nació otra Tallulah Bankhead, ensuada, tierna y fonda de las cosas y de los sentimientos con una coraza que la defendía sentimental ella que encarnaba el tipo de la "sostifidísima" convencional. En ese día Tallulah, la que fuera el granito londinense tan fuertes que hacían estornudar a sus similares hombres, se casó en Birmingham (Alabama) con John Emery, actor de la sexta generación de una familia que ha dado lumberas al teatro inglés, y 3 años menor que su fascinadora concorte.

En Broadway no se habla de otra cosa, lo imposible ha ocurrido. Ahora se verá como Tallulah hace frente a la vida conyugal a que fue tan refractaria. Los cabaretes de Broadway estaban tan acostumbrados que difícilmente la podrán pasar en ella. La respuesta la han traído los periodistas que regresan de Birmingham con la gran noticia. No la del matrimonio, que es añejo, sino la de la súbita transformación de Tallulah.

Allá en Alabama, donde vive la vida de "plantation" de aristócratas hacendados con rígidas rígidas pilas familiares, Tallulah parece estar enteramente a su gusto y en su medio. Se la imaginaban una muchachita suelta, que jamás hubiera salido de la férula de su padre, el speaker de la Cámara de Representantes, obediencia, sencilla, comedida. Horando de temura al recibir los homenajes de afecto de sus contertulios (nacido en Huntville el 31 de enero de 1902) y las muestras de admiración de los divites que están en su familia y en su finca por muchas generaciones.

"Es en mi primer matrimonio y será el último" declaró con su voz tan agradable como su quilla. "Nunca pude imaginarme que el matrimonio era así y que podía traer tanta felicidad. Soy increíblemente feliz. Todo es maravilloso, tan maravilloso, que

me parece un sueño. Pero no es realidad y una realidad distinta... Podían ustedes imaginarse a mí con un anillo de compromiso nacido y liso de oro, a la vieja usanza del Sur? Pues aquí está, en mi mano izquierda... Aquí estoy rodeada de gente que me abre su corazón... Se nos acusa de sentimentales; a los señores, pero si me parece que lo mejor que tenemos. Creemos o no he descubierto que yo soy también sentimental. Y la voz de contrato temblaba de emoción.

Ni una palabra parea, ni una anécdota picaresca, ni un safo con algún amigo o enemigo... Pero era Tallulah Bankhead la otra; la que estaba en la sangre pero había sido ahogada por el ambiente cosmopolita y en frente de teatros y metrópolis.

Llegaron a Birmingham en un avión especial; pasaron la luna de miel en un hotel y partieron luego a Connecticut donde pasaron dos semanas en los sitios aristocráticos donde está terminando la temporada de veranos. Fue una temporada de éxitos para John Emery, el apuesto galán británico que fué el héroe de los "teatros de verano" por esas cosas y se estaba ya formando una corte de admiradoras algo pródigo cuando Tallulah se lo llevó a Alabama. Emery conoció a Tallulah cuando trabajaban ambos en Los Angeles, hace dos años; Emery en la compañía de Catherine Cornell que hacía una tournée más de su "Santa Juana" de Shaw que no tiene fin de admiradores en Estados Unidos. En la versión cinematográfica de "La Refractora", de Rémarque, Emery hizo el papel de Capitán Von Hagen.

Tallulah es de los dos la mayor, la más rica, la más famosa y hasta la más aristocrática por que si hay aristocracia en los Estados Unidos está ahí en el sur y en Alabama los Bushnets de Jaman "la familia real". Durante 50 años los "Bankheads" han representado al Estado de Alabama en el Congreso Federal en Washington. En la actualidad, William, el padre de Tallulah, es el speaker de la Cámara de Representantes y John, su tío, es el senador Federal por el Estado de Washington.

Pero Tallulah tenía la escencia en sus nervios ya que no en su sangre; debutó a los 15 años después de una laboriosa educación en colegio ultraconservador y en el Convento de la Santa Cruz. Tuvo éxitos medianos en Estados Unidos, hasta que se marchó a Londres; donde dominó el

(Pasa a la pág. 3)

\*\*\*\*\*

## QUISIGOSAS....

El Gobierno de Nicaragua ordena la captura de Fiestora por contrabando de ganado.

Y resulta que aquellas autoridades están pastoreando a Pastora. Y lo van a hacer pasto.

En los Estados Unidos, son dadas a conocer las atrocidades comunistas cometidas en España.

Caray. Hasta ahora se enteran en los Estados Unidos.

No sabían ni media palabra de esto.

El Japón está llevando cacao de Costa Rica para los niponcitos.

Y es que han averiguado también que no se puede hacer chocolate sin cacao.

\*\*\*\*\*

## SU DESTINO HOY

El niño nacido el 29 de septiembre será estudioso y amigable en cuanto tenga edad para ir al colegio. Su sentido del humor lo hará popular, incluso en esa edad tan temprana.

Si es mujer, y celebra su nacimiento en esta fecha, no debe mostrarse resentida en cuanto alguien está en desacuerdo con sus ideas. Analice cuidadosamente los razonamientos de los demás antes de dar por infalible los suyos. La vida social y muy particularmente el baile, le debe agradar en alto grado. Inspirará confianza y podrá dirigir a otra, per

(PASA a la Pág. 7)

\*\*\*\*\*

## FECHAS Y ANIVERSARIOS

29 DE SEPTIEMBRE

— En 1793 nació en París FRANCISCO BOUCHER, el famoso pintor.

— En 1275 nació en Steche ROBERT CLIVE, Barón de Clive, hombre de Estado y general inglés, fundador del Imperio Británico de la India.

Vencido por César y abandonado de sus amigos fue nacerlo en Egipto el año 48 antes de Jesucristo, CNEO POMPEYO, el GRANDE. Este octubre reconquistó el romano derecho a serlo, exterminó los restos del ejército de Espartaco, reemplazó a Cleopatra en la guerra contra Mitridates, y destruyó a los piratas. Formó el primer triunvirato con César y

(Pasa a la pág. 3)

Vibraciones del minuto

# Histórica entrevista

Los discursos de Hitler y Mussolini en Berlín han sido de realidad una hermosa sorpresa. Cuando se esperaba que esta visita provocara una reacción contraria en las otras naciones de la civilización occidental, cuando se esperaba que Inglaterra pudiera contestar a esta alianza con la preparación de su armada y con la repulsa de las conversaciones de Berlín, se anuncia que los diarios londinenses comentan favorablemente la entrevista y se adhieren casi de una manera unánime a las promesas de paz de estos dos directores de los grandes pueblos que suman 115 millones de habitantes.

Francia misma que no puede ser muy entusiasta por estas manifestaciones debido a su pacto con Rusia no ha visto acto de agresión en la reunión del Fuehrer y del Duce, sino que ha visto un impulso hacia la paz de Europa y un deseo vehemente de parte de esas dos naciones para que termine lo antes posible la influencia destructiva e inquietante de las propagandas del comunismo en contra de la paz de los pueblos.

Soplan, pues, en este momento soplos de optimismo e Europa Occidental. Niegan los dos jefes de estado que se renuncen para firmar pactos de agresión; Niegan que están pensando en ensangrentar al mundo con matanzas; Niegan que tengan propósitos belicosos en ningún sentido. Y en estos momentos de inquietudes y cuando España se desangra y cuando China y Japón se destruyen, y habiéndose un santo temor de que el incendio continuará por todas partes, la incógnita de Alemania e Italia se despeja y viene a decir la palabra mágica de PAZ.

Y es que son veinte años de preparativos para la muerte, y veinte años de lucha contra los partidos internacionales que han tratado de continuar la guerra de clases.

Y cuando ya las naciones de occidente se encuentran en franca recuperación de su fuerza, en franca recuperación de su poderío, no desfilan al mundo, no lanzan su clarinada de odio, sino que proponen lealmente la paz y nos hablan de la fraternidad humana, del trabajo, de la prosperidad y del afianzamiento de las nacionalidades civilizadas, de las nacionalidades que van por la ruta del progreso y del amor a su raza y a su integridad.

Esta entrevista tiene que ser histórica en la vida del mundo. Sus proyecciones han traído por el momento un respiro al desaliento.

Haban en nombre de la paz...

La Nota Internacional

# La suerte de Palestina

La comisión de Mandatos de la Sociedad de Naciones terminó la sesión extraordinaria dedicada al problema de Palestina con la aprobación de un informe que se sometió a la reunión de septiembre del consejo y de la asamblea. Las deliberaciones de la comisión han sido de gran interés, porque esta vez no se trataba de una de las memorias acostumbradas relativas a la gestión de las potencias mandatarias, sino de proposiciones que están de la órbita de la administración general y contenían en su parte principal las propuestas de la comisión Peel referentes a la suerte futura de Palestina, propuestas que el gobierno inglés había hecho suyas. La comisión de Mandatos había de examinar la gestión de Inglaterra en Palestina y las posibilidades de la modificación de su estatuto patrocinada por Inglaterra.

El informe viene a ser una póliza de la política inglesa; el contraste de árabes y judíos, que se confiesa es irremediable, se ha producido, según el autor del informe, por circunstancias que no eran de prever en 1922. Pa

opuesto en el reciente congresista de Zurich al propio reparto del territorio, se han manifestado disconformes con las modalidades y han reafirmado ante todo para su Estado la ciudad de Jerusalem. Una Palestina sin Jerusalem, dicen, es un cuerpo sin cabeza.

La comisión de Mandatos ha condenado en calificar el plan de reparto de medida "arbitraria y justificada", sin tener en cuenta los antecedentes del asunto y para asumir la plena responsabilidad posible; ha rechazado objeciones a la creación inmediata de dos Estados independientes, recomendando, como cambio, la permanencia del mandato inglés para los dos sectores árabe y judío. Es de suponer que esa reducción no se ha tomado sin asegurarse previamente de la conformidad del bienio inglés.

El informe viene a ser una póliza de la política inglesa; el contraste de árabes y judíos, que se confiesa es irremediable, se ha producido, según el autor del informe, por circunstancias que no eran de prever en 1922. Pa

(PASA a la página TRES)

# — LUCES DE LA HISTORIA —



LA NOTA POLITICA

864 ADHESIONES EN PRO DE LA CANDIDATURA A DIPUTADO DE DON RICARDO

DEJE SUS OCUPACIONES Y TOME UN DESCANSO CONVENIENTE

Del mismo modo que se descompone una máquina si se le obliga a trabajar más de lo necesario, el hombre normal puede llegar fácilmente a un estado de agotamiento, fatal para el equilibrio de las facultades intelectuales...



tónico y antineurasténico compuesto de los más recomendables medicamentos para recuperar la energía vital. La FOSFO-KOLA le puede tomar hasta las personas más delicadas, sin ningún inconveniente.

CON PIMIENTA

Es muy posible que el matrimonio sea una institución del ciclo, pero generalmente termina en el otro extremo.

Un décimo de segundo se demora un hombre en guiñar un ojo; pero diez años no son suficientes para explicarlo a su mujer.

Muchos pecados dejarían de ser atravesados si no se predicara tanto contra ellos.

Digan lo que quieran las matemáticas lo cierto es que un tranvía corre a doble velocidad cuando uno trata de alcanzarlo.

Un amado verdadero estará a su lado cuando lo cubren densos nubarrones. Miles de insectos vuelan en torno de usted cuando luce el sol.

Cuando un hombre habla mal de las mujeres es porque alguna lo ha estado usando de limpiapiés.

Una comida por nada es mejor que nada por comida.

La felicidad es la cumbre lejanada en el monte de la ambición.

Limón auspicia tres candidaturas a un puesto de diputado... En Pacayas, San Rafael de Oreamuno y Cartago se intensifican los trabajos en pro de la candidatura del expresidente Jiménez.

Hoy no hay reportaje político. Pero hay noticiario político o lo que es lo mismo: tenemos el plato del día y está sustancioso.

867 Adhesiones, para don Ricardo

El comité que ha venido haciendo trabajos intensos en pro de la candidatura del ilustre expresidente don Ricardo Jiménez Oreamuno a diputado por su provincia natal nos ha mostrado los libros de adhesiones. Es hasta el momento el único movimiento político bien organizado que ha nuestro julio existe en Cartago. Dos comités trabajan por esa candidatura: el de

González Marín anoche en la radioemisora "Athena"

Anoche a las 7 de la noche en la Radiomisor Athena, el gran recitador Efraim González Marín, ofreció al público costarricense por medio de esa estación un lucido recital.

Después de saludar al público y expresar muestras de cariño tanto para la radiomisor Athena como para su propiedad el poeta Sotela, dió conienzato a su recital.

En breves palabras manifestó que las recitaciones que iba a radiodifundir eran unas pocas y de las bonitas para transmitirse por 390 y pico recitaciones con que forma su repertorio.

PARA SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA

En el tren ordinario de esta mañana salió para Puntarenas donde se embarcará en vía de salida para San Francisco de California, el caballero don Jaime Rojas Bennett, director del Banco Nacional de Seguros. NOVEDADES le reitera su afectuoso saludo de despedida al distinguido viajero y amigo, a quien se seamos restablezca muy pronto en el exterior.

La Nota Internacio...

(Viene de la pág. 80S)

primer lugar se ha intensificado la Inmigración judía, debido a la difusión del antisemitismo en el mundo, y en segundo lugar han surgido "nacionalismos celosos y dominadores" en la post guerra, que han embarazado los propósitos de la potencia mandataria. La historia dirá si el movimiento árabe puede ser organizado de esta manera. Mejor fuera dejar a cada pueblo seguir el camino de su evolución sin cortapisas impuestas por ambiciones de otros pueblos y cantones no habría "nacionalismo" que deplorar. Ahora, los árabes lamentan, sin duda, el "nacionalismo" inglés que llevo a aquel gobierno a apoderarse de la Palestina. Otra prueba de la incomprensión del informe es el sentimiento con que registra q los árabes han dado la preferencia a su libertad e independencia política sobre "las ventajas económicas que les reporta la Inmigración judía". No hay probabilidad de que con este espíritu se regulen de modo satisfactorio las cuestiones que quedan todavía por dilucidar en el mundo.

Tres Ríos y el de Cartago. Lo más curioso es que laboran indebidamente y sin embargo van tras un mismo objetivo: la designación del señor Jiménez como representante de la provincia.

En la revisión de los libros de adhesiones que lleva el comité de Cartago y que tuvimos oportunidad de ver esta mañana, encontramos una cifra significativa en cuanto a la efectividad de los trabajos que se realizan: 867 ciudadanos han dado su firma a este comité.

El movimiento político en los cantones menores

En el cantón central de la provincia de Cartago el movimiento en pro de las diversas fórmulas diputadiles es considerable, sin embargo no hay ninguno efectivo como sea el Ricardista que cobra fuerza también en los distritos y cantones menores de esa provincia. Pádesese asegurar que el secetario por ciento de las adhesiones hasta ahora recogidas en pro de la candidatura a diputado del señor Jiménez Oreamuno es el actual campaña política realizada en los cantones de Oreamuno y Pacayas.

Guanacaste, el Volcán activo de nuestra política

Y demog un salto hasta el Guanacaste para ver lo que en la provincia pampera se hace.

Dos fuertes movimientos, el Cortesista y el Varguista siguen dominando en cuanto al republicanismismo veamos lo que nos dice don Joaquín Rosales, quien des de ayer se halla en esta capital con procedencia de Liberia y con quien tuvimos la oportunidad de conversar ayer noche.

Guanacaste sigue siendo el volcán de actual campaña política de diputados. Mi fe en el triunfo de las huestes republicanas nacionalistas es grande. Sea cual fuere la integración de la paleta que presente el cortesismo, la victoria será nuestra por la sencilla razón de que existe dirección y disciplina y a los guanacastecos no nos preocupan tanto las poses de los caudillos como lo que con la coo-

peración del gobierno logren los representantes que se elijan.

Tres fórmulas diputadiles en Limón

Tres movimientos, con suficiente arraigo cada cual, ocupan la atención de los limonenses.

En primer término, las gestiones que los partidarios de la fórmula Eduarte - Cruz llevan a cabo en toda la provincia caribeña son grandes. Comisiones que salieron de Limón estuvieron a visitar el domingo Home Crick, Guapiles, Siquirres y Guácimo, celebrando reuniones privadas con los principales dirigentes de la política local de cada uno de esos lugares.

Los partidarios de la reelección del diputado don Juanito Romagosa no se han dormido y hacen por su parte toda clase de esfuerzos por dar a conocer su movimiento, en tanto que el grupo que auspicia la candidatura del licenciado Zeledón se apresata a celebrar una convención en la primera quincena de octubre para definir su actuación política futura.

Sensible desgracia

En viaje de San Juan del Sur, Nicaragua, a Puerto Soley, Costa Rica declaró un incendio en el paquebote de bandera nicaragüense Marianita, preciendo un joven hijo del propietario y piloto de la embarcación Rodrigo Urtecho. El incendio fue provocado por un derrame de gasolina. La Marianita iba costeaendo y fácilmente fue embarrancada salvándose el pasajero.

Intento de suicidio

Una ahorrista desamparadísima apuró antes noche una regular dosis de arsénico en la intención de suicidarse, cuentan, que por desobediencia en un desenfado amoroso que tuviera, pero contra su voluntad la ciencia, en manos de hábiles galenos se ha preocupado por evitar la muerte y ya María Luisa se encuentra fuera de peligro.

La solicitud de nominación de aulas deberá ser hecha por el personal de la escuela interesada

Deberá ser aprobada por la junta escolar respectiva. Sólo se dará curso a la solicitud si, además de haberse llenado los otros requisitos, dicho nombre corresponde al de una persona fallecida.

Informamos en nuestra edición anterior que la jefatura administrativa de enseñanza primaria reclamaba la nominación de aulas de los planteles de enseñanza primaria. La nota circular que ayer le fué enviada a los inspectores de escuelas, al respecto dice, así:

Señores inspectores de Escuelas. Con el propósito de vacuarse una consulta y a la vez, fijar la pauta a seguir al respecto, esta jefatura estima oportuno señalar determinadas restricciones en cuanto a la nominación de aulas para que en lo sucesivo esa práctica se realice mediante un trámite especial, como lo está la nominación de escuelas, según acuerdo No. 41 de 17 de noviembre de 1927.

En consecuencia, toda solicitud de nominación de aula se deberá ser hecha por el personal de la escuela interesada y mediante aprobación de la Junta Esco-

lar respectiva ante el señor inspector, quien la elevará a esta jefatura para la resolución definitiva.

En cada caso, el nombre registrado, ya sea una fecha histórica, el de un país amigo o el de una persona, deberá venir acompañado de las razones que se tuvieron en mira al escogerlo. Cuando se trate de bautizar una aula con el nombre de una persona sólo se dará curso a la solicitud si, además de haberse llenado los otros requisitos dicho nombre corresponde al de una persona fallecida.

Ustedes se servirán dar a conocer estas disposiciones, al personal docente de su dependencia a efecto de que, les preste debido acatamiento.

Muy atento servidor de ustedes, El Jefe Administrativo de Educación Primaria, FCO. LORZANO G.

Advertisement for Tónico Bayer, showing a bottle and text describing its benefits for health and vitality.

FECHAS y Aniversarios...

(VIENE de la página DOS)

Craso, y la muerte de este último y las victorias de César en las Galias originaron la rivalidad que dió motivo a la guerra civil terminada con la derrota de Pompeyo en Farsalia. Murió como queda dicho en Egipto, donde se hallaba refugio y su asesinato fue ordenado por Tolomeo XII.

Tallulah y...

(VIENE de la Página DOS)

teatro por 10 años. El solo hecho de que ella estuviera en el etenco aseguraba el triunfo de una pizza. En 1933 regresó a los Estados Unidos e hizo una breve incursión en la pantalla que no le agradó: el público no fue muy entusiasta tampoco. Volvió a la escena con iguales triunfos, el más resonante de los cuales fué el último, en "Gloria Be Fleja". Contestó con un NO rotundo, caso enajeno, a los que le preguntaron recientemente si era efectivo que estaba comprometido con la señora papel de Scarlett O'Hara en la versión cinematográfica de "Gone With the Wind" la novela de Margaret Mitchell que ha subido del millón de ejemplares. Y subrayó que por muy interesantes que fueran los roles de la Señora Mitchell ella prefería los de William Shakespeare.

En un rol de Shakespeare la verá el público de nuevo el 14 de octubre, cuando se estrenará "Antonio y Cleopatra" con Tallulah de Cleopatra y Emery no de Antonio, sino que de Octavio César, precisamente el hombre que resistió atornar las seducciones de la sirena del Nilo, que dió a sus pies a Antonio y a Ju lo César.

# Garantiza el EJECUTIVO CONTINUA PARALIZADO EL ME

NO SOLAMENTE LAS CALIDADES DE COSTA RICA, SINO LAS DE TODAS LAS PROCEDENCIAS OBTIENEN PRECIOS BAJISIMOS

95 chelines para las calidades de Centro América. — 45 chelines para las calidades brasileras. — 2,499 sacos, total de las ofertas del café costarricense en la primera quincena de setiembre

De los informes que por la vía aérea se han recibido en esta capital por el avión de ayer, hemos podido obtener una importante información relacionada con la situación de nuestro café en el mercado de Londres en el curso del presente mes, hasta el 15, fecha del despacho de tales boletines del Board of Trade Returns, y según él, pareciera q' no tiene de a mejorar el mercado de Londres para el café. Pero no solamente de Costa Rica es, el que tiene precios bajos, sino el de todas las procedencias, registrando se una baja de 25 chelines para el nuestro en relación con los precios del año anterior y mayor aun para el del resto de América Central, Colombia y Brasil.

En cuanto a las ofertas, parece que los consignatarios se han dado cuenta de que si el stock se presenta muy grande, bajarán más aún los precios, y en esta forma tratan de hacer ofertas pequeñas. Obviamente, las ofertas del café costarricense en la primera quincena del mes en curso fueron apenas de 2,499 sacos en

total, habiéndose colocado escaramente una tercera parte.

La relación de precios entre los diferentes cafés que concurren a Londres, ha sido así:

Costa Rica, pergamino	80-85
Costa Rica, beneficiado	63-90
Centro América (resto)	70-85
Karyya, bueno a fino	85-100
Tanganyika, bueno a fino	80-90
Colombia, primo tamaño	60-65
Moka (grano largo)	65-75
Moka (grano corto)	85-95
Santos (superior)	40-45

En otros países, puede afirmarse que continúa paralizado el mercado londinense para el café en general pues todos los compradores esperan la llegada de las primeras partidas de la nueva cosecha que se da en todo el mundo casi al mismo tiempo. Someramente manteniéndose sus magníficos precios el café de las Montañas Azules de Jamaica, cuyas cotizaciones paran de 200 chelines por quintal inglés.

## Cien folletos de propaganda mil

### LA DESTILACION DE LA FABRICAL se CONCLUIRA la PROXIMA

MAS DE MEDIO MILLON DE LITROS DE ALCOHOL, TOTAL DE ESA DESTILACION

Hasta en diciembre no se conocerá el resultado de los ensayos que se realizan con el vino de piña

La fábrica nacional de uinos que inició hace algunos meses la destilación de alcohol, a fin de proveer sus bodegas de suficiente cantidad para el consumo del país que aumenta día con día. Se ha venido trabajando empesadamente y según informes que se nos dieron esta mañana, la destilación será terminada en el curso de la próxima semana. La destilación alcanza un total mayor de medio millón de litros de alcohol.

Saben nuestros lectores que la fábrica inició hace poco tiempo ensayos para ver si se obtiene buen vino de la piña, y que con tal objeto compró una estimable cantidad de fruta. Hasta el mes de diciembre próximo no se conocerán los resultados de los ensayos, según se nos dijo; el fermento se tiene en pipas, actualmente, para madurarlo y poder determinar si puede o no obtenerse un buen vino de la piña.

### Cooperación de la Sria.

Es para la celebración de fiestas, radiodifusiones, puestas, salud, etc., con la ayuda de los socios se harán por separado

En su oportunidad adelantamos la noticia de que la Secretaría de Salubridad Pública procedería a la celebración de la semana dental en todo el país, al efecto había solicitado la cooperación de la secretaría de Educación para lograr la colaboración muy estimable del docente de todo el país. Diez días de la semana dental, la primera en mucho tiempo se realiza en el país, se iniciará el 8 de octubre y el deseo de cooperar a el éxito corone ese esfuerzo, hecho que numerosos médicos de todos los dentistas incorporados en la Facultad de Dentisteria, la República hayan ofrecido valioso contingente.

Durante esa semana serán exhibidas varias películas en las pantallas de los teatros y de las escuelas, dictadas conferencias por los miembros del cuerpo

Poe sin haber localizado ningun cadáver de los naufragos. Cese fuerte temporal, decrecen, rios, y el mar está relativamente tranquilo lo que facilita por re, mar y tierra la búsqueda de los desaparecidos, excursión en esos afanes por estas últimas rincónadas de estrope bahías.

### SONDEOS

Se harán sondeos en el lugar donde naufragará la panga para ver de dar con ella ponerla a flote si posible, en la impresión de que uno de los naufragos se hundió con

### RECOBRA ANIMOS

Es hasta hoy que el señor B ha recobrado totalmente las facultades de su imaginación, riendo de manera patética y presionante el momento ténico que ocurriría el naufragio sobrevivió a un formidable golpe de mar por la banda de babor la empueración que volcó viol

## INTENSIFICADA LA...

(VIENE DE LA PÁG. UNO) — de Boca-Zacate, don Tomás Rees quien, según diagnóstico del doctor Casas que le atiende, está fuera de peligro, aunque aún bastante debilitado.

SIN NINGUN RESULTADO LA BUSQUEDA DE LOS TRES MARINOS

PTO. CORTES 29 (Radio para NOVEDADES) — Hasta el momento, 11 de la mañana, la búsqueda de Cover, Olaso y Vilches ha sido infructuosa. Seguirá informado. Corresponsal.

GRACIAS A DIOS!

PTO. CORTES, 29 (Radio especial a NOVEDADES). — En su lecho de enfermo, he visitado a Rees. Tomás recupera. Ha pedido noticias de su esposa y de sus hijos y se las han dado. Muéstrese tranquilo. Durmió varias horas hoy, en la mañana. El Dr. solicitamente lo atiende. Cuando le he saludado me ha dicho: Gracia, a Dios estoy con vida; pienso en los míos, tan lejos de aquí; pienso también en mis compañeros. Por milagro me he salvado; ni soy nadador ni hombre de mar; pero la estrella divina me guió." A las doce del día Rees será objeto de otra visita médica. Corresponsal.

UN IMPORTANTE COMUNICA. DO OFICIAL

El sub-inspector de hacienda de Puerto Cortés, informo esta mañana, por radio, al superior el Inspector General de Hacienda, del estado de salud del único sobreviviente del naufragio

### EXCEPCIONAL RESISTENCIA FISICA

Estimase como excepcional la resistencia física del señor Rees quien se repondrá absolutamente dentro las cuarenta y ocho u cetenta y dos horas próximas, considerando innecesario su traslado al interior para poder atender a su restablecimiento.

### POE VUELA SOBRE EL SITIO DEL NAUFRAGIO

Esta mañana hizo una segunda inspección aérea el aviator



Don Tomás Rees Chaves, el único sobreviviente de la catástrofe de la panga PIONEER.

## Pedido el nombramiento de D. Miguel A Castro como oficial primero del Registro de la propiedad

FORMULAN ANTE LA SRIA. DE GOBERNACION LA PETICION LOS EMPLEADOS DE ESE DEPTO.

Ayer fue elevado a conocimiento del señor Secretario de gobernación un memorial suscrito por con decible lista de empleados del Registro de la Propiedad, en que se pide sea tomado en cuenta el nombre del competente y probado empleado, don Miguel Angel Castro Gamboa, para sustituir al distinguido caballero don Jorge Urna, quien por contar con más de 35 años de trabajo en las dependencias del registro, abandonó su cargo para disfrutar de una bien ganada pensión. El memorial que susciben los empleados del registro de la Propiedad constituye,

una prueba relevante del camino y del apricio con que estos distinguidos a su compañero el señor Castro quien durante 28 años ha servido diversos puestos, en ese departamento completa satisfacción de sus jefes y del público ya que siempre se ha distinguido como un empleado celoso y de muchas capacidades.

La designación del señor Castro como oficial primero del Registro de la Propiedad vendría a ser un reconocimiento de justicia de las innegables capacidades de ese distinguido ciudadano.

## EL DOCE DE OCTUBRE SE CELEBRARA EL DIA DEL MEDICO

SE INAUGURARA ESE DIA EL DEPARTAMENTO DE RAYOS X DE LHOSPITAL

Los galenos ticos tienen también su fecha conmemorativa que guardan y respetan reverentemente: la del "Día de Médico" que ellos celebran cada 12 de Octubre. Y lo hacen excelentemente hasta pomposamente, una vez con Congreso Científicos, otras con fiestas sociales de distintas especies. La que preparan para el 12 de octubre próximo se contentará a un acto público en motivo de la inauguración del departamento de los Rayos X del hospital San Juan de Dios y un lunch amenizado con buena or-

questa en el propio recinto de aquel establecimiento de beneficencia. La cuota para cubrir gastos ha sido fijada en 10 colones. La colecta está hecha. A efectos de ser invitado el alto personal del gobierno y el cuerpo diplomático.

Los mejores retratos en brase Ho...  
Ho...

## ESTADIO

# Debuta EL MUY ILLUSTRE C

Campeón d



# La libertad de trabajo

## El Mercado de OBREROS

Distribuirá próximamente la Junta Nacional de Turismo.

ASI LO MANIFIESTA LA DIRECCION TECNICA DE TRABAJO EN COMUNICACION A LA IMPRENTA ARIAS

El ejecutivo se empeñará por darle solución a los conflictos entre trabajadores y patronos

Nuestros lectores están enterados del conflicto que se suscitó hace algunos días entre los trabajadores y el propietario de la imprenta Arias, conflicto que culminó con el cese de trabajo, en ese taller.

La dirección técnica de trabajo ha venido interviniendo en el asunto, a efecto de darle una solución satisfactoria tanto para el propietario, a quien se propuso a-yer dos fórmulas distintas, tra-

minadas a la reanudación de los trabajos.

En la comunicación que la dirección técnica de trabajo envió al propietario de la imprenta Arias, esa dependencia manifiesta que el poder ejecutivo está dispuesto a garantizar libertad de trabajo, a fin de evitar esta clase de conflictos.

Se empeñará el ejecutivo por darle solución inmediata a los conflictos que se presentan entre obreros y patronos. Para evitar que la armonía social se rompa.

ESTAN SIENDO IMPRESOS EN ALEMANIA, EN INGLES, ALEMÁN Y ESPAÑOL

10 mil carteles grandes así como 50 mil postales con bellísimas vistas se están imprimiendo también. — Es este uno de los más efectivos medios de propaganda individual de que se dispone

Uno de los medios de que se ha servido la Junta Nacional de Turismo para hacer activa propaganda en el exterior, que ha dado los más efectivos resultados, es la hechura de folletos, que a más de contener las fotografías de los lugares, más pintorescos, melancólicos, etc. tiene importantes indicaciones para el turismo, como lista de hoteles, tarifas de todos los servicios que pueden necesitar. Ahora a las últimas ediciones se les ha incluido también las disposiciones vigentes para hacer el ingreso al país en calidad de turista, así como los trámites en las aduanas.

Del folleto titulado "Sieth Seeber in Costa Rica" han sido lanzadas seis ediciones de las cuales, la última es de cuarenta mil ejemplares que va están circulando provechosamente por todos los países de habla inglesa. En los últimos meses se han editado también dos folletos en español y alemán, titulados "Vacaciones en Costa Rica" y "Ferientage in Costa Rica", que se han hecho circular ampliamente por todos los países de habla española y alemana.

Indudablemente el valor de este material de propaganda, el cual ha merecido elogios de todas partes, en donde ha circulado, es grande y sobre todo positivo, pues bastará con apreciar

el aumento constante del turismo en nuestro país, para apreciar su mérito, ya que por su naturaleza constituye uno de los medios más efectivos de propaganda individual de que se dispone. La creciente demanda de los folletos exige ediciones cada vez más grandes, lo cual como es natural, limita las posibilidades de la Junta para hacer inversiones en otra clase de material de propaganda, toda vez que el presupuesto, es más o menos igual a cuando inició sus labores la Junta.

Están para recibirse cien mil folletos bellamente ilustrados con vistas de nuestro país, que están siendo impresos en Alemania; llevan un poco de literatura descriptiva y se imprimen en inglés, alemán y español. Junto con ellos se están haciendo diez mil carteles de 50 por 70 centímetros, en cinco motivos, llevando leyendas adecuadas de propaganda, será muy atractivos, a pesar de su bajo costo. El valor de esta publicación es muy grande. Ya se están preparando también los originales para hacer 50 mil postales con vistas del país, las que se harán circular por todo el mundo.

La labor que en este sentido ha venido realizando el gerente de la Junta Nacional señor Sasso, es altamente eficaz.

## MUERTA DESPUES DE...

(VIENE de la Pág. UNO)

de su muerte fue una pulmonía. Patricia Maguire sufrió de letargia encefalítica, una enfermedad que ha confundido a los médicos en muchos casos. Sin embargo, el caso de Patricia es uno de los sueños más largos en la historia médica. Hace algunos años una joven rusa, Evdokia Lichagina, se despertó después de un sueño de 10 años a la edad de dieciséis años, cuando se enfermó de tifoides con alta temperatura, mientras Jim Easlinger, de Fort Smith, Arkansas, murió en 1922 después de haber dormido siete años y medio. La madre y cinco familiares de Patricia Maguire estuvieron al lado de su cama cuando sobrevino el desenlace fatal.

## NO CEDERE, DECLARA...

(VIENE de la Pág. UNO)

otros operarios ocupen sus lugares. —Las autoridades de policía, —nos declaró esta mañana el señor Arias, —vigilan por mis intereses materiales, pero no impide, porque realmente no puede impedir, esas hostiles actividades de parte de los huelguistas. La situación me es, en lo económico, profundamente perjudicial, pero me sostengo en la tesis de que, como propietario del taller no admito imposiciones extrañas en el manejo de mis intereses y si esto me lleva a la ruina, bien llevado iré a ella, pero no cederé un ápice en aquella tendencia. No me he declarado ni soy enemigo de la Federación Gráfica porque nada tengo que ver con esa entidad, pero tampoco admito sus intromisiones en la dirección o manejo de mis haberes personales. Se anuncia que en manifestación de protesta la huelga se generalizará a todas las imprentas pero con seguridad que los federados no llegarán a esos extremos porque entonces si se encontrarán con un frente de combate poderosamente fuerte. Mi firme e invariable posición de rebeldía a esas imposiciones no quiere decir que cierre las puertas de los talleres a aquellos que quieran regresar a ellos, que para éstos, sus puertas estarán abiertas, ahora y siempre, de par en par, pero sujetándose como es natural, a la organización técnica y administrativa que yo imponga al trabajo de lo que es mío.

## SERVICIO DE ENCOMIENDAS

Para la conveniencia de las personas que deseen sus ENCOMIENDAS entregadas a domicilio, las empresas ENTA y AEROLIAS NACIONALES, han celebrado un arreglo con el "SERVICIO DE ENCOMIENDAS" de Ernesto Borbón G. para la entrega inmediata de las encomiendas que llegan por la vía AEREA tanto para la ciudad de San José, como para las de Heredia, Alajuela, Cartago, Grecia y Naranjo. Por este servicio se cobrará la siguiente tarifa, por bulto no mayor de 25 libras:

San José: C. 0.25 — Alajuela: C. 0.60 — Grecia: C. 0.75  
Heredia: C. 0.50 — Cartago: C. 0.60 — Naranjo: C. 1.00  
Emp. Nal. de Transportes Aéreos, ENTA.

AEROLIAS NACIONALES, S. A.

Servicio de Encomiendas, ERNESTO BORBÓN G.

Oficina Estación Central de Camiones

TELEFONO 3777

DE NUEVO OVACIONADOS HITLER y MUSSOLINI DECENAS DE MILLARES PRESENCIA EL RECORRIDO DEL PALACIO A LA ESTACION

BERLIN, 29.— Los dos jefes de gobierno Hitler y Mussolini, que ayer, fueron ovacionados por decenas de millares de espectadores, que formaron fila en las ca-

lles de esta capital, por los que pasaron los dos hombres líderes de las naciones amigas en su viaje a la estación. Allí estaba apostada una guardia de honor formada por desfilamentos del ejército de la marina y de las fuerzas aéreas, y con su banda militar tocando. El gabinete alemán, líderes del partido nacional socialista y otras personalidades se en-

contraban en la estación, para despedir del Duce, entre estas el embajador del general Francisco Franco y los ministros de Austria y Hungría. Hitler y Mussolini se dieron la mano con mucho afecto, y ambos ronraron con satisfacción manifiesta. El Duce al fin entró a su coche, pero inmediatamente después apareció en la ventana y continuó conversando con Hitler durante varios minutos antes de salir. Hitler se volvió a su lugar de destino, a la

frontera y otro mañana para en Berlín. Mussolini y el conde Huga a Kuffstein en la mañana. Los nombres de Mussolini y Hitler en la mañana. Un grupo de fascistas, que se habían reunido en la estación, se acercó a ellos por el brazo, amos, se acercó a ellos y se saludaron con entusiasmo. En los círculos nacionalistas de Mussolini a Alemania tendrá repercusiones mundiales. "En los cinco días revisé un enorme enorme importancia histórica y tendrán mayor peso que los meses de negociaciones, en el congreso de Viena de 1814-15, o los semanas del congreso de Versalles en 1919", dicen estos funcionarios y agrugaron: "Los debates y conferencias ya no son las características refulgurantes de los parlamentos europeos, pues las voluntades fuertes lo han hremplazado".

# NACIONAL CENTRO GALLEGO

Domingo 3 de Octubre

Lea y Anúnciese en NOVEDADES

Cuba 1937.

# Don Cleto González V. PAGINA DE LA MUJER

## --- CUMPLEAÑOS ---

San José Setiembre 30 1937  
Sr. Director de NOVEDADES  
Pte

Muy señor mío:

Toda palabra de agradecimiento se queda corta para lo que yo desearía expresarle por la inserción de estas líneas, las que me mejorarán mi hondo dolor.

Se dejó sentir en nuestro ambiente general social, con todas sus manifestaciones; pero no, del dolor que se siente en los órganos físicos, sino del que no se aprecia en otra parte que no sea en el alma, del que se llora por las mismas vibraciones del pensamiento, cuando se aleja de la vista material un ser que se resaca y se le tiene no cariño, sino veneración.

Han transcurrido varios días del fallecimiento del bien recordado Lic. González Viquez, para los mortales; pero esta misma fecha es la que podemos contar, que es la que principia a vivir el ruseñero de su espíritu, en los vastos campos del espacio.

Cuando en la tierra el 24 del corriente en la mañana, los míte

lectuales recogían de sus pensamientos las palabras para adorar su casa mortuoria y hacían recuerdos de su diáfana historia los ángeles y querubines estaban de fiesta, por el retorno de él a la corte celestial. Por eso, no cabía el llanto, por que antes está la oración y la plegaria al Creador, por haber permitido a su cuerpo cual caja polifona llegar a prestarle por tan precioso tiempo los servicios a su alma, que solo bien supo hacer al país y a sus conciudadanos.

No fui ni su amigo, ni partidario en sus acciones políticas, y desde este campo, su partida del mundo me quiso confundir entre los tantos, que de una manera directa sentían el vacío que les esperaba en las congojas de la vida; parecía que también mi alma quería llorar mientras tanto mi pensamiento captaba las leyes del destino y la ineluctable evolución de los mortales, para no decirle a Dios, sino hasta luego.

Juan Bta. Borbón Ch.



MARTA CECILIA ACUÑA

Esta preciosa chiquilla adornada de mil encantos hoy celebra el primer aniversario de su natalicio y pertenece al distinguido hogar del culto caballero don Guillermo Azúña y de su hija la señora esposa que ha encantado a la dama doña Carmen de Acuña. A las muchas felicitaciones que recibía me reciba en este día, NOVEDADES agradece por su sincera y cariñosa.

### BAILE EN ESCASO

Mucho agradeceremos la invitación que se nos hace para ir al baile que se efectuará el próximo sábado en Escasó y en el local de la Firsta Patria de aquella localidad.

### INDISPOSICION

Tuvimos el placer de saber un tanto mejor de las queridas que sufrían en mi ánimo, a genti y culta señora doña M. Durán de Fernández. LA TRINA anhela su pronta recuperación.

### PARA LOS EE. UU.

Prepara viaje para los Estados Unidos de Norte América el día de hoy don John Gilen Aguirre, a lo cual damos nuestro saludo despedida.

### DE PANAMA

Procedente de Panamá ha llegado al país la estimable señora doña Aida de Colozos. Le presentamos nuestro cordial saludo de bienvenida.

### DE NICARAGUA

Tres corta permanencia en Nicaragua regresa próximamente al país, la estimable señora doña Alicia de Lacayo. Le anticipamos nuestro saludo de bienvenida.

### DE LA GLORIA

Procedente de la finca "La Gloria" en la región del Atlántico, saludamos en la capital a nuestro buen amigo don Oscar González Lara.

## Sometidos a la aprobación del ejecutivo los reglamentos del cuerpo de Boy Scouts

Se trata así de darle carácter de mayor seriedad a esa institución— Están siendo estudiados por el gobierno para hacerle las observaciones que sean del caso antes de su aprobación

Han sido sometidos a la aprobación del Poder Ejecutivo los reglamentos del cuerpo de Boy Scouts, que ya ha organizado un país y que cuenta con gran número de adeptos.

De lo que se trata es de darle mayor seriedad a ese cuerpo para así conseguir mayores resultados en su funcionamiento.

La gestión para estudiar y aprobar esos estatutos y reglamentos ha sido tramitada por el Poder Ejecutivo para así efecto se lleva a cabo el detenido estudio de dichos estatutos y reglamentos. Y de acuerdo con él y a es del caso sugerir las modificaciones que sean pertinentes y se realiza el estudio por parte de las respectivas dependencias del gobierno.

### DAMA OPERADA

En las horas de la noche de ayer fue sometida a una delicada operación en el salón de la maternidad de la Clínica Lúbrica, en la joven señora doña Betty Vega Aguirre de Royo, esposa de nuestro estimado amigo el ingeniero don Emilio Royo. El estado de salud de la apreciable enferma, aunque delicado, es bastante satisfactorio. Hacemos fervientes votos porque pronto recobre su salud.

glads, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

### BAILE EN CARTAGO

En la ciudad de Cartago se prepara un baile "Halloween" para el mes entrante y con fines benéficos.

## El sentido fallecimiento del Lic. don Cleto González Viquez, ha sido una pérdida irreparable para el pueblo de Barba

Muy sentido ha sido en esta localidad, el fallecimiento del muy ilustre Lic don Cleto González Viquez. Pierde Barba a uno de sus hijos de más prestigio que fue timbre de orgullo para su provincia y para el país entero, por su gran talento, por sus grandes virtudes cívicas y por su amor al trabajo, puesto todo al servicio de Costa Rica. "El amor de sus amores". A su acreditado bufete de hombre de leyes y de estudio, acudieron más de una vez los barbones en busca de la oportuna indicación, del sabio consejo o de su acreditada recomendación, en asuntos de interés local o en negocios de intereses personales y siempre el amigo estaba atento al servicio. Apenas se supo en esta localidad el sensible fallecimiento del Prócer, se reunió extraordinariamente, la honorable Corporación municipal y la honorable Junta de Educación. La primera convocada por el señor Jefe Político y a solicitud de sus miembros, tomó el siguiente acuerdo:

"Artículo Único:— En conocimiento de esta Corporación el fallecimiento del ilustre ex presidente Lic. don Cleto González Viquez, participando del dolor que causa la desaparición del que fue mandatario probo y ciudadano de altos méritos y de grandes virtudes cívicas, se acuerda: hacer llegar por el conducto respectivo cordial manifestación de condolencia a los distinguidos miembros de la familia del honorable extinto. Facultar al señor Jefe Político para que a nombre de esta Corporación envíe una corona a los funerales, interpretando de esta manera el duelo en que está el pueblo de Barba y la pena que nos causa el contemplar la pérdida del que supo cultivar la costarricense, con amor, virtud e inteligencia".

La honorable Junta de Educación, acordó:

"Con motivo del fallecimiento del Lic don Cleto González Viquez, ocurrido pocas horas antes, esta corporación desea de las constatación, por medio del presente acuerdo, de su más profunda pena por tan doloroso caso; ya que la desaparición del ilustre ex presidente, constituye la más irreparable pérdida para el pueblo de Barba, que ha considerado siempre con toda justicia, como el más grande de sus hijos. Copia de este acuerdo se pondrá en manos de la familia del ilustre extinto".

Además de las ofrendas florales, el más sentido pésame, la Junta de Educación y personal docente de la escuela de esta villa, a los funerales fueron enviadas otras muchas más, de amigos y parientes del señor González Viquez.

El Diputado don Víctor Rodríguez C. da a la municipalidad el más sentido pésame por la "Corporación Municipal". Por la muerte del muy ilustre don Cleto González Viquez, mi más sentido pésame. (D Víctor Rodríguez C.

Corresponsal

## ★ SEA BELLA ★

### COMO SE PUEDE HACER DESAPARECER LAS ARRUGAS

Para una bella, las arrugas y otras marcas feas, son motivo de mayor preocupación; y da gusto que cualquier otra cosa. Es que esas constituyen síntomas de vejez que difícilmente se pueden ocultar, y ya sabemos la importancia que para la mujer tiene el seguir siendo joven y seguir siendo bella. De ello, a veces, depende su misma felicidad.

Hay que ir a la raíz del mal y averiguar por qué la piel deja ver la marca del tiempo, porque pierda su elasticidad y frescura. La parte exterior de la piel, se llama epidermis y viene a consistir en una capa protectora. En la gente joven y en las personas muy saludables es, normalmente, dura; pero a medida que pasan los años y debido al desgaste de los hormones, se va debilitando, dándole menos protección a la piel.

Debajo de la epidermis está el cutis, que contiene los elementos necesarios para la existencia de aquella. También éste pierde su elasticidad con los años, por lo cual la piel deja de ser firme. Las arrugas y otras marcas feas parecen entonces pero solo para dar paso a una completa felicidad de la piel que se cae en las mejillas y forma bolsas debajo de los ojos.

Hace ya décadas que la ciencia médica conoce la existencia de ciertas glándulas del cuerpo humano, que segregan sustancias que realizan la función de conservar en un estado de salud la juventud y vigor. A esas sustancias las han llamado hormonas o glándulas de secreción interna. Esos hormones son los que conservan la piel fresca, sin marcar, juvenil. Pero cuando la secre-

ción de esas glándulas disminuye, la piel comienza a dejar ver arrugas, por lo que lo indicado es lograr un producto artificial que realice la labor natural de las glándulas de secreción interna.

Los hormones naturales, es decir, obtenidos de animales viven con, son costosos y difíciles de obtener. Pero recientemente se ha logrado un gran avance científico que consiste en un hormón cristalino, que ha sido incorporado a una nueva crema de belleza. Se pretende que el mencionado hormón es absorbido directamente por la piel, haciéndola de nuevo firme, suave y juvenil. Se dice también que usando esa crema continuamente, habrá desaparecido el peligro de que se presenten las arrugas a darle un alto a su juventud.

### UN MASAJE SUAVE

La mencionada crema debe ser usada en masajes ligeros hacia arriba y hacia abajo, principalmente en la cara y en la garganta, pero es excelente también para las manos.

La promesa de los fabricantes de esta crema reatoradora de la juventud, parece llevar en sí un poquito de magia; pero no deja de ser conveniente probarla, por que puede dar excelentes resultados, sobre todo para prevenir el advenimiento de arrugas prematuras.



### CREENCIALES

Mañana a las 10 y 30 a. m. en la Casa Amarilla presentará sus credenciales ante el Excmo. señor Presidente de la República, el Excmo. señor don Abilón Fernández, ministro de Colombia en Costa Rica.

### PARA NICARAGUA

Para Nicaragua salen a fijar su residencia allí al lado de sus familiares, los jóvenes esposos don Gerardo López y doña Yvelia Ochoa de López. NOVEDADES los desea atentamente y les desea una feliz permanencia en la república del Norte.

### MEJORIA

En el hospital de San Juan de Dios se encuentran un tanto mejor de su dolencia, la joven señal, doña Mari Socorro Soler de An

## EL 12 de OCTUBRE SERA INAUGURADO EL NUEVO MERCADO DE ALAJUELA

Sólo falta por terminar una pequeña sección que ya lo estará para esa fecha—Festejos sociales y populares se celebrarán ese día

ALAJUELA, 25. A LA TRIBUNA. Falta ya muy poco para que quedé, totalmente terminada la construcción del nuevo y magnífico edificio del mercado de esta ciudad, en el cual viene trabajando desde hace bastante tiempo Quetzal por finizar una pequeña sección que ya pronto se terminará por lo que se ha dispuesto la inauguración el día doce de octubre próximo.

Con tal motivo se celebrarán en esta ciudad grandes festejos populares y sociales por lo que hay gran entusiasmo, a lo cual le se sumará el de inauguración del mercado, que será solemnizado por ser una de las más importantes obras de fomento llevadas a cabo en los últimos años.

Para la organización de los festejos ha sido nombrada una comisión que integra las siguientes personas: gobernador de la provincia señor Chavarría, regidores Martínez y Avila y don Francisco Rojas, Ablandado Mora y Octavio Jiménez. Estos señores han puesto toda su entusiasmo a la obra de un programa variado que sea del agrado de los alajuelenses. Corresponsal

del mercado, que será solemnizado por ser una de las más importantes obras de fomento llevadas a cabo en los últimos años.

Para la organización de los festejos ha sido nombrada una comisión que integra las siguientes personas: gobernador de la provincia señor Chavarría, regidores Martínez y Avila y don Francisco Rojas, Ablandado Mora y Octavio Jiménez. Estos señores han puesto toda su entusiasmo a la obra de un programa variado que sea del agrado de los alajuelenses. Corresponsal

SECCION DEPORTIVA

Mañana llegará el Centro Gallego



MORERA el gran delantero nacional conducirá el domingo las entradas del Orión ante el muy fuerte Centro Gallego, campeón de Cuba.



OHISETA quien con Lozano y Salas, formará la tripleta de medios, eje del conjunto que se enfrentará a los campeones internacionales de las justas de Cali.

A tiempos malos, buena cara. Y, más que pronunciando la voz, poniéndola en práctica, sacamos de la casa, dejamos el ruido de los amores y paraguas en losanos, salimos hacia el frontón. La elección de los martes de ir a jugar. Alai está tan fuertemente impresa en nuestro espíritu como en el mi suegra rezarle a Santa María. Lluvia en todo el trayecto, lluvia y frío. Sin embargo, una esperanza bendita mantendrá la llama de nuestro entusiasmo y al llegamos al frontón. Estaría ella? Habría venido a la cancha con sus miradas a aquella velada deportiva? Aunque ya somos señores de repente (?) no nos deja esa romántica pasión a Mario lo hace producir sonetos, a Borges crónicas espejeadas para sacar del coartado de la tragedia, el angel tutoso del amor. Pero vamos a averiguar, nuestras impresiones de ayer, aunque nos abandonan espeluznadas la izquierda, siempre las nos sostenen con la diestra del director que a veces cuando hay mucha luz y poca resistencia, nos pone una llanura con lápiz rojo, como nos lo hacía un profesor de la isla muy tonto que quería que nosotros concuráramos muy bien cuando lo vería un día. Vigilio, en los buenos tiempos de la Roma de los cesáres.

SEMINARIO 45 LIBERTAD 20 El preliminar de anoche, lo jugaron las segundas divisiones del Seminario y de la Libertad. Fue un encuentro con momentos interesantes, aunque a decir verdad, la superioridad de los jugadores del Centro Schacht se manifestó plenamente, sobre los blancos negro, que parecían al recibir nada menos que 45 tantos sin poder volver más que 20.

Minerva la Diosa... Y al conjunto del nombre, sacrosanto de la diosa, viene a nuestra mente el culto fervoroso de los antiguos por la cultura, su devoción por el arte, por la ciencia y por el deporte. Y entraron al floor del frontón las integrantes del Minerva y

LA GIMNASTICA POR 74 TANTOS contra 42, DERROTO A ALAJUELA EL MINERVA EN UN JUEGO INTERESANTE, TRIUNFO POR EL MINIMO SCORE SOBRE EL INDEPENDIENTE

NOEMI POLTRONIERI IRA A EL SALVADOR??? — EL SEMINARIO SUJETO LA VICTORIA ANTE EL CUADRO DE LA LIBERTAD. — ESTA MAÑANA ENTRENO EL ORION. — El ojo y el oído del reporter puestos sobre la actualidad deportiva nacional

Juego las del Independiente.

Un partido a 10 puntos y 1 foul. Y comenzó el cotejo. Fue muy interesante la partida. Los equipos jugaron bien; bastante equilibrados y lograron conseguir al final de los tiempos regularizados un empate a diez tantos; pero se dispuso jugar un tiempo suplementario en el que las minervas consiguieron la victoria mediante un foul de sus contrarias, que al ser castigado se convirtió en el tanto de la victoria.

GIMNASTICA ALAJUELA 74 42

La partida estelar nos puso de manifiesto una vez más, la superioridad notoria de la Gimnástica, hasta ahora invicta ante el Alajuelense, cuadro nuevo y prometedor, llegar a ser un quinto respectable si continúa la senda de disciplina y de alto espíritu deportivo que en él existe. El encuentro se definió en favor, como era de esperarlo, de los de la Gimnástica que con siguieron la enorme puntuación de 74 puntos contra 42 de los orizos.

Una medida oportuna

Atendido a las reiteradas exco-tativas e instancias del público, la federación nacional de basquet — escribiémoslo en tico — ha dispuesto que a partir del viernes los partidos que se celebren en el frontón se iniciarán a las 7, las 8 y las 9 de la noche, por lo que tendremos que comer más tarde, o más de prisa para no quedarnos sin lugar o lugar, tarde a la misa... La medida es buena y nosotros la aplaudimos, ya que estas columnas la prologamos cuando apenas era una idea. Casi como los padres de la criatura.

Lea y anúnciese en "NOVEDADES"

La longevidad en el deporte

Se puede ser campeón de boxeo a los 30 años y de tennis a los 40, pero los buenos saltadores ya son viejos a los 26 — Casos excepcionales de deportistas que han derrotado al padre tiempo. Por "Toddy" Sánchez

En el deporte se aplica todavía la ley de la selva. En la cancha de tennis, en el ring, en la pista de carreras, en la pista de natación, treinta veces más fuerte que el más fuerte que por lo general es el más joven. Lo que en otras actividades se llama la plenitud de la vida, para que se dedica al ejercicio físico es ya la senectud. Cuatro un boxeador, tenista o corredor llega a los 35 años, se le considera un "viejaño".

La doctora Frida Beck, poco conocida, pero que ha hecho un estudio científico sobre el patético, afirma que los atletas de alta cumbre, atletas (de cien a doscientos metros), saltadores de altura y distancia, y lanzadores de jabalina, son en su mayoría de entre 25 años de edad cuando están en su apogeo. Los saltadores de paracaídas, remeros, saltadores de

Mañana llegará los cubanos

Hemos dicho hasta la saciedad que mañana han de estar en nuestro país los integrantes de la delegación cubana. Hoy los repetimos nos dispensarás lector, esa insistencia.

Orión y Unión el viernes

Sigamos, con el frontón y sus juegos de baloncesto; don Héctor nos anuncia que el viernes presentará la máxima atracción de la temporada: el gran partido Minerva vs. CLUB UNION

Minerva vs. CLUB UNION

Minerva nos referiremos a este sensacional cotejo.

Ballet en el Club Sport Cartaginés

Para el domingo el club sport Cartaginés ha organizado un gran baile en honor de la colonia libanesa residente en el país muchos de cuyos miembros militan en el

lado de cotejos, de ese centro de portivo que ha logrado congregarse a más de quinientas personas en torno al pendón azul blanco del sienco campeón de la vieja metrópoli.

El domingo debutará Cuba en Costa Rica

El domingo estará de maulas fuertes la atrición con el inicio de la temporada internacional tico-cubana.

Esta mañana entrenó el Orión

Los orionistas entrenaron esta mañana. Estuvieron en el estadio largo, dos horas. Hicieron de todo un poco. Morera los encuentra en buenas condiciones. Mañana también entrenarán.

El ojo y los oídos del reporter

Tal es lo que ha oído y visto el reporter en su salida de esta mañana...



Recuerda Ud. la última temporada internacional jugada en nuestro estadio? Efecto, que ve el lector desfilando, transportando el pabellón nacional con los muchachos del Independiente, sobre los que en Cali triunfaron los integrantes del formidable Cen-

tro Gallego, que el domingo jugó con el Orión. Esta historia, foto tomada por Cardillo cuando los "chacs" se encontraron, la primera vez en el estadio vale recordarla; por eso la trazamos a nuestra página 7 nuevamente.

Curiosidades Deportivas

El equipo de baseball de los "Indios" de Cleveland será casi completamente nuevo para el año que viene. La mayoría de los jugadores han sido transferidos, a otros equipos, y otro gran número se ha retirado, de suerte que para 1938 el "team" quedará integrado por "baseballistas" completamente nuevos a excepción de cuatro veteranos que serán los únicos representantes de lo que fue el equipo en 1937. La acción por parte de los empresarios se debió a la urgencia de mejorar el personal, pues los "records" de los "Indios" no se estaban luciendo últimamente como en años anteriores. Las pistas de carreras de caballos han aumentado notablemente en los últimos cinco años en los Estados Unidos. Este deporte, practicado en casi todos los pueblos civilizados había estado proscrito en 40 de los 48 Estados hasta 1932, pero con la crisis económica que envolvía al mundo en aquella época, se levantó la prohibición en 12 estados más con el objeto de que entrara al flujo el dinero que de otra manera iba a engrosar las fortunas de los corredores de apuestas clandestinas. Así pues, existen hoy día en los Estados Unidos 70 pistas de carreras en donde permite la ley, casar apuestas.

Joe Louis, campeón mundial de boxeo, ha sido llamado por sus más románticos admiradores "La Estirpe de Eban" debido a que rara vez habla. La verdad es que no habla porque le resulta demasiado esfuerzo coordinar más de dos vocablos, y los pocos que dice son monólabos. El hecho de que no sea tan gran boxeador como se le creía al principio, se debe principalmente a su torpeza natural que le deja desperdiciar todas las oportunidades. Sin embargo, este mismo Joe Louis es escritor! Ha "escrito" la historia de su vida en bastante buen estilo y poco antes de su pelea contra Tommy Farr en Nueva York, un diario de Londres anunciaba una serie de artículos de esa clase sobre la pluma...

Forrest Owens, campeón de carreras con obstáculos, es uno de los deportistas más hábiles en distintas ramas del atletismo. No bien hubo terminado su temporada de carreras, cuando comenzó a entrenarse para el fútbol, luego en el cual es también uno de los "ases" de su patria.

Su Destino HOY...

(VIENE de la Página DOS)

sonas por el debido camino. Tiene todas las aptitudes básicas que necesita un abogado, doctor, artista, autor, educador o vendedor. En materia de amor sería siempre fiel y apasionada, por lo cual el camino del matrimonio será para usted una senda llena de felicidad.

El hombre que ha nacido el 29 de setiembre debe tener siempre el coraje de pelear por sus convicciones. Si su parecer se ajusta en materia de negocios al de su mujer o sus asociados, puede llegar a ganar mucho dinero. Como editor, periodista, actor, banquero, manufacturero, vendedor o contratista, sus actividades le deben proporcionar un tiempo fructo.

# ALIVIADA LA TENSION EN LA SITUACION DEL MEDITERRANEO

## Fracasó un heroico intento chino de destruir al crucero japonés IDZUMO

ES EL BUQUE INSIGNIA JAPONES DE LA FLOTA JAPONESA EN Shanghai

Trataron veinte voluntarios de volar el barco con una mina flotante, pero los sorprendió los alboros de la madrugada. — El "pelotón suicida" dispuso volar la mina y morir cerca del casco del barco

SHANGHAI, 29.— Oficiales chinos relataron hoy la heroica proeza de una veintena de voluntarios chinos que concibieron el plan de destruir el buque insignia de la escuadra japonesa en Shanghai el crucero protegido Idzumo, de nueve mil toneladas, y todos murieron en la hazaña aznana. Este "pelotón suicida" nadó río abajo en el Whangpoo después de haber colocado una mina naval desde la estufa de Footing del río, al lado opuesto de Shanghai, logrando pasarla por las lanchas patrullero río. La mina estaba detenida por un cable de acero amarrado en el muelle del nuevo astillero japonés en Footing. Después de mover con la mayor cautela durante varias horas, los voluntarios lograron

## Confiscadas las propiedades de los simpatizadores vascos

hasta la red que defiende esa barca de guerra contra minas y torpedos. Justamente habían comenzado a cortar la red con sus alcañales, cuando se notaron los primeros alboros; del día en la bruma sobre las aguas del río, y en este momento el grito del centinela a bordo del crucero les indicó que ellos estaban descubiertos. Viendo que serían fusilados en el agua por los japoneses que concubían en todas partes del barco con sus rifles, los voluntarios no daban volar la mina y murieron en su heroica empresa. Muchos de los chinos presenciaron la hazaña desde la orilla del río. La mina hizo explosión y rompió la red protectora del crucero.

"trincheras de muerte", casa blanca y casa cerrada. Funcionarios del sistema de tranvías están haciendo preparativos esta mañana para reanudar el servicio hacia el suburbio de Usara.

### ATACAN LAS FUERZAS ARMADAS NACIONALISTAS EN EL FRENTE DE ARAGON

MADRID, 29.— Con el propósito de aliviar la presión contra las posiciones nacionalistas en la parte superior del frente de Aragón, la aviación nacionalista efectuó una serie de ataques contra las ciudades en el noroeste de España, incluyendo Barcelona y Lérida, pero, no hubo daños de consideración. Los sirenas sonaron tres veces durante la noche pasada mientras los aviones ejecutaron un vigoroso ataque contra Zarzuela, arrojando cincuenta bombas, además de otras que arrojaron sobre Lérida y Castellón. En hacer caso a esos ataques de retroguardia los republicanos avanzaron su ofensiva en el frente de Jaca, donde los milicianos ganaron 25 kilómetros en la semana pasada, capturando 19 ciudades anteriormente ocupadas por los rebeldes. Sabanaigo, el próximo objetivo de los republicanos, se encuentra bajo el fuego de las ametralladoras de los milicianos, cuyas líneas avanzadas se encuentran a un kilómetro de esa ciudad, donde los rebeldes poseen una importante fábrica de municiones, pero que en estos momentos no trabaja por haberse cortado la corriente eléctrica desde Biescar, que cayó en poder de los

### LOS MILICIANOS REALIZARON UN AVANCE EN EL SUBURBIO DE USARA

MADRID, 29 UP.— Después de la explosión de una mina en el Suburrio de Usara, volada por los partidarios nacionalistas, los milicianos efectuaron un avance de sus posiciones atrincheraamientos y avanzaron 600 metros, logrando capturar unos mil metros, cuadrado de territorio. Siguen parece la mina rebeld, encontrando una capa de roca sólida y está al lado de la trincheras. Los efectivos de la división cuenta de que los nacionalistas estaban por volar la mina cuando se retiraron del lugar donde el foco de la explosión los hubiera alcanzado. Los milicianos se abrieron a los parapetos cercaron contra la posición nacionalista y la ocuparon, incluyendo la famosa

gobiernistas. Un informe de Barbastro dice que el general Franco ha concentrado numerosas fuerzas de choque cerca de Perdiguer, al nordeste de Zaragoza, para lanzar un ataque contra Lérida, pero que debido al ataque de sorpresa lanzado por los republicanos, esta empresa ha sido pospuesta.

### RADIO

"La Hora Exquisita" por las emisoras de Schenectady

La famosa soprano Aida Donnelly volverá a deleitar esta noche a sus numerosos admiradores en el concierto que la International General Electric de Schenectady, U. S. A. transmitirá de 7 a 8 P. M. por las estaciones WZXF y WZXD.

La exquisita soprano guatemalteca, junto con la orquesta de concierto I. G. E. presentará un programa de carácter semidivertido en la primera parte y más bien popular en la segunda.

#### Primera Parte

- Marcha de los Torreadores. Tavan - Marchetti. Orquesta.
- Cantares populares Obreros. Soprano.
- Ave María. Schubert. Soprano.
- Minuto de los Puendes. Berlioz. Orquesta.
- Melodía Árabe. Giazoumov. Orquesta.
- Aria de Micaela ("Carmen") Bizet. Soprano.
- Bocanás Alsacianas. Orquesta

#### Segunda Parte

- Laguna azul. Mateo. Orquesta.
- Como una Margarita. Longas. Soprano.
- Non ti scordar di me. De Curtis. Soprano.
- Selección opereta "Eva". Lehár. Orquesta.
- Donde está Corazón. Martínez. Soprano.
- Dejame Llorar. Esparza Otero. Soprano.
- La Picara Molinera Molinera. Sotillo y Vere. Orquesta.

## Violenta controversia...

(VIENE de la Pág. UNO)

ba condicional de esta agresión el Duce mismo la suplió con su referencia a la muerte de los héroes fascistas caídos en España. Después de haber consultado con el gobierno de Valencia, Alvarez del Vayo rehusó aceptar la resolución redactada por los franceses e ingleses de que la liga pospusiera su acción hasta después de las conversaciones tripartitas entre Francia, Inglaterra e Italia. En los círculos de la liga se pronostica una violenta controversia en el seno de la asamblea si la situación no experimenta un cambio pronto.

## TEATRO NACIONAL

Hoy miércoles, 29 de Setiembre, a las ocho y media de la noche, Regio Debut de la eminente soprano salvadoreña

# IRI SOL

Una verdadera noche de arte - Busque programas

Proveerán zonas separadas de patrulla para las flotas inglesa, francesa e italiana

### LOS TRES GOBIERNOS TENDRAN QUE DAR SU APROBACION AL PLAN

PARIS, 29.— La tensión sobre la situación en el Mediterráneo es tan tanto aliviada hoy con el entendimiento a que llegaron los expertos navales ingleses, franceses e italianos en el plan de patrulla conjunta británica, italiana y francesa en el Mediterráneo, previendo zonas separadas para las flotas de las tres naciones para la protección de las aguas que más interesan a cada cual. Italia asumirá el control de las aguas del Mar Tirénico alrededor de la isla de Sardania, Francia vigilará la ruta de Marsella a Argel en el Mediterráneo oriental. Italia protegerá la costa de Libia, la patrulla británica el Mar Egeo, y los franceses la costa de Siria. Las zonas extendidas su jurisdicción hasta la entrada del canal de Suez, desde luego que las tres potencias están igualmente interesadas en mantener abierta esta vía interoceánica. El plan elaborado por los expertos navales será sometido a los gobiernos de los tres países para su debida aprobación.

**MAÑANA:**  
Grandioso Estreno!  
"DARIA MI VIDA"  
Lo nunca visto!

**Próximo Domingo:**  
"REMBRANDT"  
La historia fantástica del genio inmortel

**RAVENTOS**

Hoy 3, 7 y 8.45  
La película verdaderamente premiada! con las dos más grandes figuras del Teatro en Broadway

RUTH CHATERTON  
y WALTER HUSTON,  
en

**FUEGO OTONAL**  
ENTRADA... C 0.60

**CAPITOLIO**

7 y 8.45:  
Entrada... C 0.40  
LAS CUATRO MILPAS

Mañana:  
"Las Cuatro Milpas"

**ADELA**

7 y 8.45:  
Entrada... C 0.30  
SU GRAN AVENTURA

Mañana:  
"Fuego en Inglaterra"

HOY! Miércoles 20 de Set.

**PALACE**

A las 3, 6.45 y 8.45 — 0.60  
HERMANOS MARX, en la formidable farsa excéntrica  
UN DIA EN LAS CARRERAS

Mañana, 3, 7, 8.45: El Juramento de un Médico

**MODERNO**

A las 7: Margaret Lindsay, en: JUSTICIA A MEDIA NOCHE — Entrada 30 cts.  
A las 3 y 8.45— Siguen los "Tranfiles" Precios archipopulares! Siguen los llenos! Programa totalmente nuevo! Siguen los arralladores EXITOS!  
Otro Gran Festival del Conjunto de maravilla: HERMANITOS LOPEZ  
EXITOS arralladores de MARY LOPEZ  
ENTRADA 75 cts.

**VARIEDADES**

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60  
FRANCISKA GAAL, en: CATALINA

**AMERICA**

A las 7 y 8.45 — 30  
El más escalofriante éxito: LA SILLA NUMERO 13  
Mañana: 6.45: El Príncipe y el Mendigo. 8.45: DEBUT de la COMPANIA

**LIBANO**

7, 8.45. Ent. continúa — 30  
Ramón Pereda, en: IRMA, LA MALA

7, 8.45. Ent. continúa — 30  
EL REY SOLDADO  
KEITH

**IDEAL**

6.45, 8.45 Ent. continúa—30  
CAPITANES INTREPIDOS

### Mussolini salió Para...

(VIENE de la Pág. UNO)

de la tarde, después de que los dos jefes de estado se habían comprometido a mantener su frente unido y la solidaridad italiano - alemana frente al bolshévismo, ofreciendo sin embargo su más estrecha cooperación a Inglaterra y Francia y a las otras potencias del mundo para el mantenimiento de la paz. El último día de su estadía en Berlín Mussolini hizo una visita oficial ante el monumento a los muertos; de la guerra mundial, y luego presenció un magnífico desfile del nuevo ejército ale-

mán. De Roma se informa que el gobierno ha declarado un día de fiesta mañana, en honor al regreso del Duce a Italia después de su grandioso recibimiento en Alemania. Se celebrará una reunión en masa en la plaza de Venecia, desfiles militares y de los camisas negras y una recepción oficial en la estación de ferrocarril.